

昨年に続いて今年も春季労使交渉（春闘）で大幅な賃上げが実現した。中小企業については今後の展開を見守る必要はあるが、賃上げが物価上昇を促し物価上昇が賃上げにつながるような国内での循環型の穏やかなインフレが定着しそうな流れである。日本銀行もこの流れを受け、政策金利の引き上げ（マイナス金利解除）に動いた。

## 伊藤元重の エコノウォッチ

は持続的である。また輸入型のインフレは輸入原材料に大きく依存する一部業界の値上げの話だが、国内型のインフレでは大半の業界がコストアップに直面する中で値上げに動く。

## 客が納得できる値上げを

びは鈍かつたし、競争力も低下してしまった。競争力の低下を挽回するのは容易なことではない。ただ、物価と賃金が継続して上がっていく脱デフレ経済の環境は企業行動に大きな影響を及ぼしうる。

例えば、賃上げを考えてみよう。賃金を引き上げていくためには、原資が必要となる。製品価格に転嫁して賃上げの費用を賄うか、生産性や付加価値を大きく高めるような対応をすると、いつことだ。生産性や付加価値を高める努力をすることは当たり前のことではある

ある。社会全体で賃上げ圧力が強くなれば、他社よりも高い賃金を提供できるかという、賃上げ競争にもなる。より高い賃金が提供できるようないい生産性や附加值が実現できるかどうかの競争になるのだ。

ないような非価格競争力を強めることが求められる。ブランド価値を高めるような投資を強化することも必要だう。

もちろん、むやみに価格引き上げをすることが好ましいわけではない。ただ、欧米に比べて日本の企業のマークアップ率や利益マージンが小さいことを考えると、日本の企業は価格競争に偏りすぎたとも考えられる。脱デフレの経済環境は、企業にとっても、賃金や価格設定のあるべき姿を考えるよい機会である。

マイナス金利解除と価格戦略

は持続的である。また輸入

ではあつたかもしれないが、成長を続ける企業の姿は浮かんでこない。結果的に日本の企業の生産性の伸びは鈍かつたし、競争力も低下してしまった。

るが、賃上げの圧力が弱い時には企業にとって真剣度も低かつた。

価格を上げない競合相手に顧客を取られないために、単純な価格競争にならないような非価格競争力を強めることが求められる。

るが、賃上げの圧力が弱い

る。

\*この記事・写真は日本経済新聞社の許諾を得て転載しています。

無断転載、複製を禁じます。